
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大津市内の児童クラブ保護者会からなる「大津市学童保育（児童クラブ）連絡協議会」発行 

No.6－ 2019．2月 －   

             
  

 

  

スローガン ： 子どもたちに豊かな放課後を！ 

otsu_gakudo@yahoo.co.jp  

http://gakudo-shiga-otsu.jimdo.com/                   

全国連協 

しが県連協 保育運動連 

大津市連協 指導員組合 

湖西･北･西ﾌﾞﾛｯｸ 中ﾌﾞﾛｯｸ 南ﾌﾞﾛｯｸ 東ﾌﾞﾛｯｸ 

 

 

〇保育連会議報告 

 9月 22日市議会議員との懇談会の報告 

 ・民間保育園では、保育士を募集しても集まらない。それに対して、公立の保育園では、

定員の６倍の応募があった。安定した働き口のニーズが高い。 

 ・民間の児童クラブが増えても、市立児童クラブの児童は減っていない。 

 ・市立児童クラブでは、支所の一室を間借りしているところもある。片付け等の時間が必

要。 

 ・市立児童クラブは大津市独自の配置基準があり国よりは良い条件である。しかし、指

導員がなかなか集まらない。指導員を経験した人がリピーターとならない。 

 ・2020 年から、指導員がフルタイムとパートに分けられる。処遇がはっきりとしてしまい、

保育の質が下がる。（一部抜粋） 

 

〇滋賀県学童保育連絡協議会報告 

 ・１０月５日に「学童保育（放課後児童クラブ）の拡充を求める要望書」を、 

滋賀県知事に提出した。 

 ＜内容＞ 

 ・省令基準の「従うべき基準」が堅持され、子どもたちの安心で安全な「生

活の場」が保障されるよう国に働きかけてください。また、従うべき基準を

しっかり守り、省令基準や「放課後児童クラブの運営指針」に沿った運営や

育成支援がおこなわれるよう、市町に対して必要な助言を行ってください。 

 ・「1 つの支援の単位に４０人」という適正規模を守って保育が実施できるよ

う、施設や設備の拡充につながる財政措置を行ってください。 

・障がいのある子どもが安心して入所できるようにしてください。（一部抜粋） 

 

 

 

活動報告：10/28 第 2回代表者会議 

〇大津市学童保育連絡協議会報告（要望書に対するクラブ課からの回答） 

１．過密化の解消について  

 過密化が進む児童クラブにおいては、学校の改修工事に併せて学校施設を有効活用

していく方針。また、民間の児童クラブ設置を後押し。 

 小学校の空き教室を使うには、エアコンの設置が必要で、予算化しなければならな

い。小学校の空き教室を使用する交渉も指導員に任せているところがある。 

２．十分な指導員の配置について  

 配置人数の基準を満たすように自治会の回覧板や広告媒体を通じて、指導員の募集

をかけている。また、日曜日に指導員の面接を実施するなど努力はしている。 

３．保育の質を高めるため指導員の労働環境・職務分掌の見直しについて 

 さまざまな内容の研修機会を多く設け、指導員の質の向上に努めている。 

４．男女別トイレをすべての児童クラブの全棟に設置してほしい 

 使い勝手を良くするよう改善していきたい。H31年度予算化する予定はなく、今

のところトイレの設置予定はない。トイレに限らず、老朽化修繕の優先順位を設け

て進めていきたい。 

５．夏休みの開所時間を早めてほしい。 

 厳しい現状。すぐには対応できない。 

６．緊急時・災害時に備えて十分な設備を整えてほしい。 

 電話回線増設は費用対効果を考えるとどうか。児童数が多いクラブ(瀬田東・瀬田

北)は２回線ある。ネット環境を整えるのは、費用が高額なため困難である。 

７．児童クラブの施設を改修してほしい。 

 限られた予算内で優先順位をつけて改修にあたっている。 

８．児童クラブの公設公営による運営を続けてほしい 

 保護者の皆さんの協力のもと、頑張っていきたい。 

 



 

 

 

 
 

第１回本部役員会 

日時：４月１４日（日） １０：００～ 

会場：明日都浜大津 １F 大会議室 

第４４回大津市連協総会 

日時：５月２６日(日) １０:００～ 

会場：明日都浜大津 ふれあいプラザ４F ホール 
 

ご案内 …担当の方はご予定下さい… 

 

活動報告：1/1９ 越市長との懇談会 
ご案内 輪番表変更について 

今年も児童クラブ課長

同席のもと越市長懇談

会が瀬田北児童クラブ

で行われました。瀬田

北児童クラブの保護者

をはじめ、市連協関係

者など多数のご参加あ

りがとうございまし

た。施設見学のあと、

『過密化』をテーマに

保護者からの意見を直

接伝えられました。越

市長からは『意見伺い、

持ち帰って検討した

い。いろんな学年と交

流できる児童クラブの

よさがある。その一方

でスペース確保とトイ

レは課題だと考えてい

る。』とのお言葉をいた

だけました。 

貴重なお時間ありがと

うございました。 

☆見直し理由 

・北ブロック内（雄琴/仰木の

里東）2019年脱退のため 

・県連担当は市連本部で兼任 

・保育連関連業務量増加に伴

い、市連本部役員枠を増やし

て対応 

・市連本部役員を増やして、

横のつながりを強化する 

・大津っこまつりは市連本部

にてフォローする 

・市連本部を２年交代にする

ことで運営の効率化を図る 

☆改訂案 

・ブロックの括りの変更 

長等 中央ブロック 

⇒北ブロック 

富士見 南ブロック 

⇒中央ブロック 

・市連本部役員の増設 


